

RECONOCIMIENTO

SOR JUANA INÉS DE LA CRUZ 2021

Felicidades calurosamente a Sonia Rosa Briceño Viloria, quien recibió el Reconocimiento Sor Juana Inés de la Cruz 2021, que otorga nuestra máxima casa de estudios a mujeres que destacan por su trayectoria y aportes en los ámbitos de la docencia, la investigación y la difusión de la cultura.

Durante la ceremonia que tuvo lugar de manera virtual, Diana Tamara Martínez Ruiz, Coordinadora de la Igualdad de Género de la UNAM, recordó que para Sor Juana no había área del saber que no despertara su curiosidad; no había elemento de lo humano o de lo divino que no quisiera conocer, analizar o aprender; aun, viviendo en la época de la inquisición, tuvo valor para superar las barreras que se le imponían.

Afirmó que, tuvieron que transcurrir casi dos siglos para tener el primer registro femenino en nuestra universidad, cuando, en 1882, ingresó Matilde Montoya, la primera médica de México. Ahora, podemos celebrar que poco más de nuestro estudiantado en licenciatura son féminas, y que 44.5 % de las académicas de la UNAM son mujeres.

Estamos avanzando en la construcción de una universidad cada vez más incluyente e igualitaria pero aún nos queda mucho por hacer. Hoy en su premio nos reconocemos todas.

En representación de las universitarias de Bachillerato, María Esther Izquierdo Alarcón, del CCH Vallejo, dijo que el 8 de marzo se conmemora el Día Internacional de la mujer, formalizado por las Naciones Unidas desde 1975; hoy -dijo- es momento de meditar acerca de los avances, cambios y determinaciones de las mujeres para transformar sus sociedades.



Al tomar la palabra Arlette López Trujillo de la FES Izta-cala, como representante de las universitarias de Facultades y Escuelas, mencionó que Sor Juana fue una mujer del siglo XVII que venció los obstáculos que se le presentaron, despertando la envidia y la persecución por su trabajo valioso, trascendente e intelectual.

Por su parte, Mónica González Contró, del Instituto de Investigaciones Jurídicas, como representante de las universitarias investigadoras, hizo una comparación entre las 81 mujeres que reciben este reconocimiento, quienes a pesar de ser de áreas distintas del conocimiento, distintos gustos, aficiones y ubicación geográfica, nos une en primer lugar, el amor al conocimiento y a las letras, en segundo lugar, la pasión por lo que hacemos, en tercero, la convicción de que en nuestra universidad se respira un ambiente de libertad y de igualdad de género. Las mujeres hemos ido avanzando, y una certeza sola tenemos, que la investigación, la docencia y la difusión de la cultura son los mejores medios para la transformación de la sociedad. |